
le passé composé de l’indicatif

1) Quand utiliser le passé composé ?

 Dans un article de journal (pour les reportages, on utilise le présent), pour les faits divers… :
Cette nuit, un conducteur a heurté un piéton. Il avait 1,5 g d’alcool dans le sang.
 Dans une lettre ou à l’oral, pour raconter ce qu’on fait
(Je me suis bien amusé…)
 Dans un compte-rendu de visite
(On a visité le port de Saint-Gilles…)

2) Qu’est-ce que le passé composé ?

C’est un temps du passé formé de l’auxiliaire avoir ou être conjugué au présent et d’un participe passé.

Hier, j’ai volé très haut. «Volé » est le participe passé du verbe « voler ».
Quand sont-elles parties en vacances ? « parties » est le participe passé du verbe « partir ».

3) Conjugaison

1er groupe
verbes en er

2ème groupe
verbes en ir

Venir Aller Pouvoir
Vouloir

Voir, croire

J’ai chanté
Tu as parlé
Il a volé

Nous avons
marché
Vous avez
aimé
Ils ont plié

J’ai fini
Tu as menti
Elle a puni

Nous avons
gémi
Vous avez
défini
Elles ont jauni

Je suis venu
Tu es venu
Il est venu

Nous sommes
venus
Vous êtes
venus
Elles sont
venues.

Je suis allé
Tu es allé
Il est allé

Nous sommes
allés
Vous êtes
allés
Elles sont
allées

J’ai voulu
Tu as voulu
Il a pu

Nous avons
pu
Vous avez pu
Ils ont voulu

J’ai cru
Tu as vu
Il a vu

Nous avons
vu
Vous avez vu
Ils ont vu .

Etre Avoir

J’ai été
Tu as été
Il a été
Nous avons été
Vous avez été
Elles ont été

J’ai eu
Tu as eu
Il a eu
Nous avons eu
Vous avez eu
Elles ont eu

A la forme interrogative, on met le pronom sujet entre l’auxiliaire et le participe passé

Au présent Au passé composé
Reprennent-ils du café ? Ont-t-ils repris du café ?

Va-t-il jusqu’au sommet ? Est-il allé jusqu’au sommet ?

A la forme négative, l’auxiliaire est avant « pas, jamais…etc. »

Ils ne prennent pas de café (présent) Ils n’ont pas pris de café (passé composé).


